
一    般    質    問 

（令和３年第１回定例会） 

２月２６日（金） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．令和３年度予算
について 

 
 
 
２．コロナ対策につ
いて 

 
 
 
３．待機児童対策に
ついて 

 
４．教育について 
 
 
 
５．防災について 

 
 
６．都市計画につい
て 

１ 予算規模及び特徴 
２ 重点事業 
３ 市民の安心・安全の対応は 
４ 経常収支比率の改善は 
 
１ 健康福祉部における現状と今後の展望 
２ 経済対策 

３ ワクチン接種のスケジュール 
４ 課題と対応 
 
待機児童対策に係る幼稚園との連携 

 

 
１ ＧＩＧＡスクール 
２ オンライン授業 
３ 教員不足について 
 
１ 防災道の駅とは 

２ 広域防災拠点とは 
 
１ もえぎ野カルチャータウンの公園部分の造成の進捗状
況について 

２ 緑が丘西地区の温浴施設の建設予定は 

 

２月２６日（金） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  林   利 彦 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長に問う 

 
 
 
２．八千代ＰＣＲセ
ンターについて 

 
３．阿蘇・米本地域
小中一貫校につい
て 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

２ 千葉県知事へのＰＣＲ検査の体制整備要望書について 
３ 市庁舎建設について 
 
１ 八千代ＰＣＲセンターの体制と利用状況について 
２ 八千代ＰＣＲセンターの契約期間について 
 
１ 開校に向けての進捗状況について 
２ 児童・生徒の通学対策について 
３ 今後の阿蘇・米本・米本南小学校について 

 



２月２６日（金） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．コロナ対策 
 
 
 
 
 
２．教育 

 
 
 
 
３．環境 

１ 自宅療養者の重症化予防とケア 
２ 円滑なワクチン接種体制の構築 
３ 市民への情報周知と相談体制拡充 
４ 新たな時代に即した市民サービスの提供と職員の働き
方改革 

 
１ 情報活用能力を培う教育ＩＣＴの積極活用 

２ 小中一貫教育における特色ある学校づくり 
３ 公立小・中学校３５人学級に向けて 
４ 多様な教育機会確保のための夜間中学設置 
 
ゼロカーボンシティに向けた取組 

 

２月２６日（金） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
２．新年度予算 
 

 
 
 
 
３．デジタル社会 
 

 
 
 
４．生活保護行政 

１ 東葉高速鉄道運賃引下げと公約 
２ 国土交通省への要望、その後 
３ 今後の収支の見通し 
 
１ 収支差、財源不足をどのように埋めたのか 
２ ２０年、２１年度国の動向 

３ 財源確保 
４ 新規事業の目玉は 
５ 市民負担増となるものは 
 
１ デジタル庁設置と地方自治体 
２ マイナンバーカードについて 

３ 普及が進まない理由は 
４ マイナンバーの運用中止を 
 
１ 国の動向 
２ 申請上の諸問題 
３ 国に改善を求めるべき 

 



２月２６日（金） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「新 未 来」  山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新型コロナ感染
症対策 

 
 
 
 
２．土地利用の方向

性 
 
 
３．保育行政 

１ ＰＣＲ検査拡充について 
２ ワクチン接種について 
３ 生活困窮者対策について 
４ リモートワーク支援について 
５ コロナ禍での宿泊学習・修学旅行について 
 
１ 都市マスタープランについて 

２ 安定した税収確保に向けた土地利用について 
３ 周辺地域のニーズを踏まえた公共施設の整備について 
 
１ 新たな待機児童対策について 
２ 保育士の処遇改善について 

 

３月１日（月） １人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「  絆  」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

庁舎建設事業につ
いて 

１ １年計画の延期による影響 
２ 説明資料作成業務による作成資料について 
３ 庁舎整備検討委員会のメンバーと会議実績 
４ 庁舎整備検討部会のメンバーと会議実績 
５ 基本設計検討委員会のメンバーと会議実績 
６ パブリックコメントの結果 

７ 市民説明会の実績と効果 
８ 検討委員会での進入路への指摘対応は 
９ 基本設計及び積算業務の中間報告について 
１０ スプリットデザインビルド方式について 
１１ 業務仕様書による随意契約について 
１２ 建設費の削減について 

１３ 建設予算への見解と基金積み増しについて 
１４ 来年度実施設計業務再開について 
１５ 基本設計の設計変更の可能性 
１６ 基本設計概算予算費について 
１７ 計画の見直しについて 

 



３月１日（月） ２人目 

個 別 質 問 順 序 １ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
に関連して 

 
 
２．コロナ禍対策に
関連して 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
３．八千代市公共施
設等個別施設計画
に関連して 

２大公約であった「東葉高速鉄道運賃値下げ」「京成線の
高架化」が実現も前進もしなかったことについて市民に謝
罪するべきではないか 
 
１ 感染者の拡大と対策について 
⑴ 現状と原因をどう分析しているのか 
⑵ 市としてパルスオキシメーターの配置を 

⑶ 印西市のように無料ＰＣＲ検査の実施を 
⑷ ワクチン接種に向けた準備状況と今後のスケジュー
ルは 

２ コロナ禍による生活支援、経営支援について 
⑴ ４月以降に出生した子供も対象に八千代市新生児新

型コロナウイルス感染予防助成事業の継続を 
⑵ ４月２日以降に出生した子供も対象に八千代市新生
児特別定額給付金給付事業の継続を 

⑶ 八千代市ひとり親家庭緊急支援事業の継続を 
⑷ 八千代市中小企業経営支援事業の継続を 
⑸ 財政調整基金と市庁舎整備基金の活用と転用でコロ

ナ対策の財源確保を 
 
１ ２４％の削減について、どのように市民合意を得るの
か 

２ 平成２９年度から令和元年度までの公共施設稼働率は
およそ減少していないのに市民ニーズを無視しているの
ではないか 

３ 「学校施設の適正規模・適正配置」とは何をもって「適
正」と言うのか 

４ 「公共施設は市民の財産」「公共施設のあり方を一緒に
考える」と最終章を結んでいるが具体的にどのように実
践するのか 

５ 市庁舎建て替え計画を正式に白紙化し財源を同計画の
活用に転換するべきではないのか 

 



３月１日（月） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災・減災 
 
 
 
２．市民サービス 
 
 

 
 
３．地域問題 

１ 国土強靱化地域計画の確実な推進 
２ 避難所における衛生環境の拡充 
３ 要配慮者に対する支援体制の推進 
 
１ 行政デジタル化へ向けての取組 
２ マイナンバーカードの取得促進と活用 
３ 見守りを兼ねた買物弱者支援 

４ ＩＣＴ等を活用した市民相談の拡充 
 
１ 八千代台第４号踏切の周辺整備 
２ 都市計画道路３・４・１号新木戸上高野原線の西八千
代工区の進捗状況 

 

３月１日（月） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育行政 
 
 
 
 
２．行財政改革 

 
 
 
３．新型コロナ対策 
 
４．公共施設 

未来を見据えた八千代ならではの教育振興 
⑴ 緑が丘地区における学校適正配置 
⑵ 未来を拓き生きる力を育む教育 
⑶ 環境・教育・防災につなげる学校 

 
未来を見据えた行財政改革の推進 

⑴ ＤＸを活用した業務改革の推進 
⑵ 行政・事業評価による見える化推進 

 
命・暮らしを守る市民目線の対策の推進 

 
少年自然の家の廃止方針について 

 



３月２日（火） １人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長公約撤回後
の施策の進捗 

 
 
２．ゼロカーボンシ
ティ宣言 

 

３．危機管理 
 
 
 
 

４．コロナ対策 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
５．緊急用貯水槽設
置 

公約を断念した代わりに京成線沿線地域の活性化を図る
としたが、１２月議会答弁ではこの地域に特化した活性化
施策ではなかった。では、具体的な計画はあるのか 
 
さきの１２月議会でなされた宣言後の施策は何か、ある

か、あるならその進捗を問う 
 

１ 危機管理課のこの２年間の活動内容とその対応 
２ 危機管理監を配置した経緯 
３ 多様な発生を見る危機の種類ごとの対応を考えている
か 

 

１ 新型コロナウイルス感染症対応は主に県、保健所が行
っているが、本市の対応は何か 

２ 実施するための医療従事者が必要である。手配はどう
なっているか 

３ ワクチンが３種でき、接種が始まろうとしているが、
担当は地方自治体になる。川崎市は１月２７日にシミュ

レーションを実施し準備に入ったが、本市の準備はいか
に 

４ 国から実施期間の通達は来ているか 
５ 対象となる市民の接種の優先順位と平等性は 
６ 平等性を厳密に保つと結果として接種総量が減る可能
性があるが、その調整は 

 
議員説明会で説明のあった緊急用貯水槽の設置の詳細 

 



３月２日（火） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新型コロナ感染
症問題 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
２．社会保障制度 

 
 
 
 
 
 

３．学校給食 
 
４．公共施設等個別
施設計画 

１ 緊急事態宣言の延長に伴う問題 
⑴ ＰＣＲ社会的検査 
⑵ 自宅待機者、入院調整中の健康管理 

２ ワクチン接種体制について 
⑴ 場所や人員 
⑵ 財源 

３ 保育園、学校など子供たちを預かる施設の問題 

⑴ 通知内容及びクラスターの対応 
⑵ 慰労金の支給実績 
⑶ 民間保育園のチェック体制 

 
１ 国民健康保険制度 

⑴ 子供の均等割の軽減の導入について 
⑵ 新年度の保険料は引下げを 

２ 介護保険制度 
⑴ 市内の介護施設の運営状況 
⑵ 第８期保険料値下げの検討を求める 

 

学校給食会に依存しない給食、自校給食への転換 
 
過去の計画についての反省と市の責任について 

 



３月２日（火） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代市公共施
設等個別施設計画
について 

 
 
 
 

２．阿蘇・米本の小
中一貫校問題 

 
 
 

３．もえぎ野のカル
チャータウン開発
について 

１ 八千代市全域で小・中学校の統廃合計画をする根拠 
２ 今後３５人学級になることを想定しての計画なのか 
３ コミュニティーの核である小学校を残して、地域づく
り・まちづくりの議論を 

４ 八千代市行財政改革推進ビジョンの学校適正配置の財
政効果とは 

 

１ 小学生と中学生が同じフロアでは問題がある 
２ 学級増になることを考えた計画か 
３ 団地住民の声を聴き、団地再生のために統廃合計画は
中止を 

 

１ 開発の土地利用計画の変更について 
２ 公共用地が無償で提供される経緯、根拠は 
３ 住民の同意した内容が実現するのか 
４ 住民犠牲のまちづくりの反省を 

 

３月２日（火） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．コロナ感染症対
策 

 
 
 
 
 
 

 
 
２．自衛隊の輸送機
オスプレイについ
て 

 
 
３．まちづくり・地
域問題 

１ 中小企業者への対策 
⑴ 八千代市中小企業者等経営支援金 

⑵ キャッシュレス決済ポイント付与事業 
⑶ 再度中小企業者支援を行うべき 

２ 小・中学校への対策 
⑴ コロナ禍での子供の学習について 
⑵ 八千代市のＧＩＧＡスクール構想はオンライン授業
に対応していない問題 

⑶ 実態に即した計画を行うべき 
 
１ 国へ提出した要請書の回答は 
２ オスプレイが５機追加配備されることについて八千代
市の対応は 

３ オスプレイの配備・訓練はやめさせるべき 
 
１ 自校給食をなくすな 
２ 高津支所は支所として残すべき 
３ 緑が丘地域の学区の変遷について 
⑴ 学区に振り回される子供たち 

⑵ ＵＲに依存したまちづくりによる失敗の教訓  


